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会         議        記         録 

会 議 の 名 称 議会運営委員会 
会議場所 第３委員会室 

担当職員  阿久根由美子 

日 時 平成２４年５月８日（火曜日） 
開 議   午後 ２ 時 ３０ 分 

閉 議   午後 ３ 時 ０３ 分  

出席委員 ◎西口 ○日高 並河 中澤 福井 湊 吉田 馬場 ＜木曽議長 明田副議長＞  

執行機関 

出席者  

事務局 

出席者 

 

今西局長、藤村次長、山崎係長、三宅主任、八木主任、阿久根   

        

傍聴 可 市民 ０名 報道関係者 ０名 議員 ２名（井上、竹田） 

 会 議 の 概 要 
 
 
〔西口委員長 開議〕 

１ 議題 

（１）議会運営委員会視察総括について 

＜事務局長＞ 

 視察後の感想含め今後の活かし方など総括を協議願う。 

＜福井委員＞ 

 郡山市議会を視察して、防災マニュアルを想定できる範囲で平常時に取り決め、申

合せをする必要があるのではないか思った。 

＜吉田委員＞ 

 同じく、事前に議会の組織を作る必要があると思う。 

 会津若松市議会では、目的別に市民等の意見を聴くことが参考になった。広報広聴

特別委員会において検討いただけるとよいかと思う。 

＜馬場委員＞ 

 郡山市議会を視察をして、各議員の大変な動きのうえに議会としてまとまった動き

もされた努力に感動した。放射能汚染に関しては人口が 1万人減少するという地方自

治の破壊を招くものと感じた。 

 会津若松市議会視察では、議員歳費の根拠を含め定数、歳費が地方自治の活性化を

図るものであることを参考としたい。 

＜日高副委員長＞ 
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 報告書に書いたとおりであるが、そのほかに、請願審査で先に趣旨説明だけを受け、

後日審査を行っていたのは参考になるのではないかと思う。 

＜西口委員長＞ 

 今後議会に反映する内容はどうか。 

＜馬場委員＞ 

 ゲリラ豪雨時現場に行くのは危険で、情報ルートの確立や現場に向かうべきかの判

断基準、体制づくりが必要だと思う。 

＜西口委員長＞ 

 事務局で整理願い今後につなげていきたい。 

＜事務局長＞ 

 意見をまとめ、具体的なことは今後検討願う。 

 

（２）予算審査総括について 

＜事務局長＞ 

 ３月予算審査の総括にあたり会派で意見集約願う。 

＜議事調査係長＞ 

 今回は、事務事業評価対応説明、委員会討議を新しく取り入れた。審査の流れ、審

査日数、「施策の概要」等の資料等の意見をいただきたい。 

＜西口委員長＞ 

 会派でも意見を聞き、次回の委員会で再度協議する。 

＜馬場委員＞ 

 口頭でよいのか。 

＜西口委員長＞ 

 口頭でよい。 

 

（３）一般質問通告書様式について 

＜事務局長＞ 

 より分かりやすい通告書となるよう様式の変更を提案したい、検討願う。 

〔議事調査係長 資料説明〕 

＜吉田委員＞ 
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 ①通告一覧には質問事項が入るのか。 

 ②通告に対してきちんと答弁をされることが先ではないのか。 

＜議事調査係長＞ 

 ①通告一覧には質問事項を載せる。 

＜事務局長＞ 

 ②5 月 22 日の執行機関との意見交換会の場でも出していただきたい。一般質問のな

かでも指摘されたい。 

＜馬場委員＞ 

 ①会派名、一問一答等の欄はないのか。 

 ②一問一答の場合、質問内容の欄は箇条書きにするのか。 

＜議事調査係長＞ 

 ①従来の欄は残し、質問施策区分、質問項目、質問要旨、答弁者欄を変更する。 

 ②箇条書きでお願いする。 

＜福井委員＞ 

 質問施策区分には利点と難点がある。記載することで内容が明確になる、反面限定

される。この良し悪しを事務局はどう考えているのか。 

＜事務局長＞ 

 整理に困っているのが現状である。便宜上なくても内容が詳しく記載されれば対応

できると考えている。 

＜明田副議長＞ 

 答弁側の用意も必要だと思うがどうか。 

＜事務局長＞  

 担当レベルで協議はしている。 

＜中澤委員＞ 

 通告一覧が分かりにくくなるのではないか。 

＜吉田委員＞ 

 通告一覧に掲載されることを念頭に各議員で工夫して質問項目を記載すればよい。 

＜西口委員長＞ 

 次回からこの様式でやってみることとする。【全員 了】 
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３ その他 

（１）クールビズについて 

＜西口委員長＞ 

 今年は節電の問題もあり、例年より前倒して取り組む必要がある。今後の会議にお

いては、クールビズを実施する。 

＜吉田委員＞ 

 上着を着ることは自由ということでよいのか。【了】 

（２）当面の日程について 

〔事務局長 レジメのとおり報告〕  

    散会 ３：０３ 


